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Nuovo igiro di giostraw per il 
Felettino. Il nuovo ospedale 
non c�Ë, ma il direttore gene-
rale di Asl5 nei giorni scorsi 
ha staccato un assegno di  
2,973 milioni di euro per il 
primo stato di avanzamento 
lavori (Sal),  Iva inclusa. Il 
beneficiario Ë Felettino ho-
spital service spa con sede a 
Rovigo nominato a seguito 
della sottoscrizione del con-
tratto  di  iConcessione  di  
progettazione,  costruzione  
e gestione del nuovo ospeda-
le della Speziaw. 

Il  quadro  economico  
dell�opera  post  aggiudica-
zione tramite la delibera del 
novembre scorso di Asl5 Ë 
per oltre 248 milioni di eu-
ro. Nella  convenzione tra-
smessa da Ire ad Asl5 che 
l�importo Ë fisso e invariabi-

le ed Ë erogato pro quota per 
Stati di avanzamento lavo-
ri, da redigersi il primo a se-
guito della Convenzione, il 
secondo a  seguito  dell�ap-
provazione del Progetto ese-
cutivo,  e  successivamente  
con cadenza trimestrale. Il 
direttore dei lavori trasmet-
ter‡ immediatamente lo sta-
to di avanzamento lavori al 
Responsabile  del  procedi-
mento (Rup) fatta eccezio-
ne per i Sal 1 e 2 che verran-
no  trasmessi  direttamente  
dal  Rup  concessionario.  
L�importo delle spese tecni-
che per il nuovo Felettino su-
pera gli 8 milioni di euro pi  ̆
Iva, quali somme a disposi-
zione della stazione appal-
tante Ire per il progetto defi-
nitivo, il progetto esecutivo 
e il coordinamento della si-
curezza in fase di progetta-
zione.  Era  il  16  febbraio  

1990  quando  alla  Spezia  
per la prima volta fu presen-
tato il progetto del nuovo Fe-
lettino. La presentazione fu 
fatta in pompa magna dal 
sindaco  di  allora  Bruno  
Montefiori, che in sala consi-
liare illustrÚ le caratteristi-
che del plastico del mono-
blocco che si ergeva di fron-
te agli sguardi dei consiglie-
ri e delle autorit‡ cittadine. 
Non se fece nulla. 

Nel 2015 la giunta Burlan-
do Pd riuscÏ a ottenere dal 
governo i finanziamenti e, 
poco prima delle elezioni re-
gionali, affidÚ la costruzio-
ne del Felettino al gruppo 
Pessina, unico partecipante 
di una gara che comprende-
va  anche  la  vendita  del  
Sant�Andrea. Poi la Regione 
cambiÚ casacca e i lavori del 
nuovo Felettino che avreb-
be dovuto essere ultimato in 

48 mesi, iniziarono ufficial-
mente il 7 ottobre 2016. Di 
fatto, a parte la demolizione 
del vecchio ospedale e la pa-
ratia a monte, non fu fatto al-
tro. La Pessina che si occupa-
va  della  realizzazione  di  
ospedali in molte parti del 
mondo fu l�unica impresa a 
partecipare al bando e si ag-
giudicÚ l�appalto con un rial-
zo d�asta dello 0,01%. Il Pd 
perse le elezioni e in Regio-
ne si insediÚ il Centro destra 
con presidente Giovanni To-
ti. Il 7 ottobre 2016 dopo an-
ni di attesa, si arrivÚ alla po-

sa della prima pietra per il 
nuovo ospedale del Feletti-
no. Ma realmente i lavori, a 
parte la demolizione dell�o-
spedale Felettino non parto-
no r viene realizzata una so-
la paratia lato monte. 

Nel  novembre  del  2019  
Toti revoca del contratto. A 
febbraio 2020 Pessina chie-
de ad Asl5 50 milioni di euro 
di risarcimento. Nonostan-
te le rassicurazioni genove-
si, la strada per la realizza-
zione del nuovo ospedale E 
apparsa subito in salita.�
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lȅassessore guerri: ́ avevano avuto rassicurazioniª

Malati di fibromialgia
confermata lŽesenzione
sui farmaci analgesici

LA SPEZIA

In Pronto Soccorso manca-
no anche garze e cerotti. La 
denuncia Ë della Cgil spezzi-
na. ́ Abbiamo ricevuto mol-
te segnalazioni da operato-
ri ed utenti circa la mancan-
za di materiale infermieristi-
co al Pronto Soccorso di Sar-
zana, la Asl5 intervenga su-
bito o dice Luca Comiti, se-
gretario generale della Cgil 
spezzina - manca il cotone 
(in alcuni reparti dell�Ospe-
dale se lo sono comprato), 
mancano gli aghi cannula. 
Non solo. Anche al Distretto 
17 di Ceparana mancano si-
ringhe, garze, medicazioni 
avanzate per espletare il ser-
vizio domiciliare e ambula-
toriale o incalza il segreta-
rio della Cgil - Una situazio-
ne  complessiva  vergogno-
sa, che avevamo gi‡ denun-
ciato giorni fa per La Spe-
zia. La Direzione della Asl5 
che sta facendo? Speriamo 
non sia una domanda retori-
ca e che si corra subito ai ri-
pari.  Chiediamo  anche  al  
presidente della provincia e 
presidente della Conferen-
za dei Sindaci Pier Luigi Pe-
racchini di attivarsi subito 
per salvaguardare la salute 
dei cittadiniª.

Immediata  la  replica  di  
Asl5. ́ Il problema ha riguar-
dato alcuni ritardi nella di-

stribuzione interna alla Asl, 
gestita con proprio persona-
le e mezzi, da una societ‡ 
che ha in outsourcing appal-
tato il servizio a seguito di 
gara o spiegano - In sostan-
za i materiali pur essendo 
presenti in magazzino, poi-
chÈ regolarmente acquista-
ti da Asl5, hanno subito un 
rallentamento nella distri-
buzione della filiera interna 
a causa di disguidi informa-
tici  connessi  all�adozione  
della nuova anagrafica re-
gionale e dello smistamen-
to di grossi volumi di mate-
riale in arrivo che hanno de-
terminato una ridotta ope-
rativit‡ dei mezzi meccani-
ci. Tutti i prodotti mancan-
ti, ad un controllo effettua-
to nelle ultime ore, risulta-
no consegnati. Il disservizio 
Ë gi‡ stato nei giorni scorsi 
oggetto di intervento da par-
te  del  Rup  (Responsabile  
Unico del Progetto) della ga-
ra e attualmente Ë in via di ri-
soluzione. Entro questa set-
timana, Ë stato assicurato il 
ritorno alla completa opera-
tivit‡. Il gestore, ha gi‡ prov-
veduto allo smistamento di 
tutto il materiale in arrivo 
ed in transito e sta ora lavo-
rando,  su  tutti  i  turni,  al  
completo recupero dell�ar-
retrato del calendario ordi-
nario di consegnaª. �

S.COLL. 
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» stata confermata l�esenzio-
ne  regionale  sui  farmaci  
analgesici  e  miorilassanti  
per combattere la fibromial-
gia: ´Avevamo avuto ampie 
rassicurazioni  al  riguardo,  
fa comunque piacere poter 
comunicare che Ë stata con-
fermata dalla giunta regio-
nale ligure la misura adotta-
ta  in  via  sperimentale  nel  
2023 - spiega l�assessore co-
munale spezzino alla Sanit‡ 
Giulio Guerri o Infatti Ë sta-

to previsto che le  persone 
con diagnosi di fibromialgia 
abbiano accesso gratuito ai 
farmaci analgesici e miori-
lassanti necessari per le loro 
cure. Un provvedimento a 
cui  abbiamo  lavorato  con  
particolare  impegno  come  
amministrazione comunale 
e che Ë un tassello del pi˘ 
ampio  lavoro  che  stiamo  
portando avanti per il pieno 
riconoscimento  di  questa  
malattia e un adeguato trat-
tamento socio-sanitario per 
coloro che ne soffrono. Fon-
damentale Ë  diffondere  la  
conoscenza della fibromial-
gia  anche  per  favorire  la  
comprensione da parte del 
prossimo di quelli che sono i 
disagi, le invalidit‡ e le soffe-
renze di chi ne Ë affetto di po-
ter assumere il prima possi-
bile coscienza della propria 
condizione cosÏ da poter go-
dere del  vantaggio di  una 

diagnosi tempestivaª. Sull�e-
senzione regionale dei far-
maci per curare la fibromial-
gia  determinante  Ë  stato  
l�impegno  del  presidente  
del Consiglio di Regione Li-
guria  Gianmarco  Medusei  
che ha sollevato in consiglio 
la problematica e si Ë battu-
to a favore dei farmaci gratis 
per gli ammalati. 

Un impegno, quello di Me-
dusei costante affinchÈ tutti 
quanti si possano curare sen-
za alcun problema ed avere 
l�accesso gratuito ai medici-
nali necessarie le mitigare le 
loro sofferenze. Infatti  an-
che alla Spezia il numero di 
persone affette da fibromial-
gia. una malattia che fino a 
qualche tempo era poco co-
nosciuta e che negli ultimi 
anni Ë aumentata anche tra 
la popolazione spezzina. �

S.COLL.
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il concorso

Chirurgia Vascolare
lŽazienda sanitaria
assume due medici

lȅintervento del segretario comiti

´Mancano le garze
al Pronto soccorsoª
Denuncia della Cgil

Lȅassessore Giulio Guerri

LA SPEZIA

Asl5 ha assunto a tempo in-
determinato due medici di 
Chirurgia Vascolare. Si trat-
ta di  Simone Mambrini  e  
Alessandra Grieco. Il dottor 
Mambrini si  Ë piazzato al 
primo posto nella graduato-
ria del concorso bandito da 
Asl5 per medici specialisti e 
la collega anche lei al primo 
posto nella graduatoria dei 

medici specializzandi. L�as-
sunzione  dei  due  medici,  
per l�anno in corso, coster‡ 
ad Asl5 circa 112 mila euro. 
La  Chirurgia  Vascolare  di  
Asl5 assicura attivit‡ di dia-
gnosi e terapia ai pazienti af-
fetti da patologie vascolari, 
arteriose e venose. In parti-
colare vengono trattati pa-
zienti affetti da stenosi del-
la  carotide,  stenosi  della  
vertebrale,  stenosi  della  

succlavia, tumore del glo-
mo  carotideo,  aneurismi  
dell'aorta toracica ed addo-
minale. La patologia veno-
sa Ë trattata dall'equipe del-
la Chirurgia Vascolare pres-
so l�ospedale "San Bartolo-
meo" di Sarzana, eseguen-
do, in regime di Day-Surge-
ry, interventi chirurgici sia 
di tipo tradizionale come lo 
stripping safenico e sia di ti-
po  mini-invasivo  avvalen-
dosi delle tecniche pi˘ mo-
derne quali la radiofrequen-
za e il laser. 

L'equipe della Chirurgia 
Vascolare si occupa inoltre, 
in collaborazione con la Sc 
di Nefrologia, del confezio-
namento  di  fistole  arte-
ro-venose  per  dialisi  con-
venzionali  prossimali  e  
complesse oltre che dell'im-

pianto di protesi vascolari 
per dialisi. L'equipe di Chi-
rurgia  Vascolare  utilizza  
per le cura delle patologie 
vascolare sia tecniche classi-
che (chirurgiche) che endo-
vascolari,  quest'ultime  in  
collaborazione con l'equipe 
di radiologia vascolare . Le 
tecniche  chirurgiche sono  
tutte indirizzate verso la mi-
ni-invasivit‡ e quando pos-
sibile sono espletate in asso-
ciazione alle tecniche endo-
vascolari: tecnica ibrida. La 
stretta collaborazione con 
l'equipe di  Radiologia va-
scolare  consente  sempre  
all'equipe di Chirurgia Va-
scolare il corretto indirizzo 
terapeutico (chirurgico, en-
dovascolare,  ibrido)  per  
ogni paziente trattato. �
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Il render dellȅospedale Felettino

era il 16 febbraio 1990 quando fu presentato il primo progetto

Ospedale Felettino
la Asl5 anticipa
tre milioni di euro
Il direttore generale paga lo stato di avanzamento lavori
Otto milioni invece la spesa per le pratiche tecniche
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Gli anziani cittadini avran-
no presto un altro bastone 
della vecchiaia sul quale po-
ter contare. Sar‡ una speri-
mentazione. Ma l�auspicio 
del Comune Ë quello di arri-
vare presto a un servizio sta-
bile e consolidato. Si tratta 
di un sistema di assistenza 
telematica a domicilio pron-
to a garantire sia l�interven-
to nei casi di emergenza sia 
contatti programmati e con-
tinui. Inizialmente sar‡ de-
dicato a cento persone. Poi, 
se  l�esperimento  andr‡  a  
buon fine, verr‡ esteso a tut-
ta la cittadinanza.

La Teleassistenza, presen-
tata ieri a Palazzo Civico, sa-
r‡ fornita da Televita. La so-
ciet‡ con sede a Trieste for-
nir‡  software  e  hardware  
necessari  al  monitoraggio  
degli anziani e alle eventua-
li richieste di soccorso. 

Il  servizio si  divider‡ in 
due categorie: telesoccorso 
e telecompagnia. ´Grazie a 
un piccolo apparecchio por-
tatile, costituito da un pul-
sante e connesso al telefo-
no di casa tramite un dispo-
sitivo, l�utente Ë collegato a 
una centrale operativa o rac-
conta la presidentessa della 
ditta, Michela Flaborea o. 
Premendo il bottone in ca-
so di necessit‡, potr‡ parla-
re in viva voce con un opera-
tore. Il quale sar‡ in grado 
di vedere una cartella perso-
nale contenente tutti i dati 
utili,  dal  profilo  clinico  
all'arredamento  senza  di-
menticare gli interventi pre-
gressiª.

E non Ë tutto. PerchÈ ol-
tre alle emergenze ci sar‡ 
anche un�assistenza quoti-
diana. Una o pi  ̆volte a set-

timana riceveranno telefo-
nate di compagnia. Un mez-
zo  semplice,  ma  efficace  
per favorire la socializzazio-
ne, instaurare una comuni-

cazione costante e, di conse-
guenza, facilitare la preven-

zione di bisogno, offrire at-
tenzioni e sicurezza e mi-
gliorare la qualit‡ della vi-
ta. I destinatari del servizio 
saranno: anziani con pi˘ di 
65 anni che vivono soli; cop-
pie con almeno un indivi-
duo con 75 anni o pi˘;  e  
adulti con disabilit‡ psico-fi-
siche.  Alla  fase  iniziale  e  
sperimentale accederanno 
in cento. Poi si analizzeran-
no i risultati e si prender‡ 
una decisione. 

All�interno di queste cate-

gorie vi saranno priorit‡ de-
terminate dal livello di auto-
sufficienza nella attivit‡ di 
vita quotidiana. Ma non so-
lo. Oltre a mangiare, vestir-
si, lavarsi e muoversi, arri-
veranno altri criteri come: 
assunzione di cinque o pi˘ 
diversi  farmaci  al  giorno;  
Uno o pi˘ ricoveri ospeda-
lieri o accessi al pronto soc-
corso nell�ultimo anno; dif-
ficolt‡ o ridotta deambula-
zione;  interazioni  sociali  
scarse o nulle. 

´» un giorno importante 
per la citt‡ o sottolinea il sin-
daco Pierluigi Peracchini o. 
Puntiamo molto su questo 
servizio rivolto alle persone 
anziane e fragili della comu-
nit‡ª. D�ora in avanti, Spe-

zia avr‡ uno strumento in 
pi  ̆́ per garantire loro sicu-
rezza e benessereª. E tutto 
grazie alla tecnologia: ´Ve-
locit‡ e tempestivit‡ saran-
no garantite grazie a un ri-

trovato di ultima generazio-
ne, che intende andare in-
contro  alla  solitudine  dei  
nostri concittadini pi˘ vul-
nerabili  facendoli  sentire  
pi˘  sicuri  e  indipendenti.  
Nessuno deve essere lascia-

to indietro: questo Ë l�impe-
gno quotidiano del Comu-
ne. Ogni cittadino, indipen-
dentemente dalla situazio-
ne personale,  deve essere 
sostenuto e valorizzato. Per-
ciÚ spero che la sperimenta-
zione vada bene e che il ser-
vizio divenga una definiti-
va forma di sostegnoª. 

La Teleassistenza, al mo-
mento, sar‡ gratuita. La me-
t‡ dei cento posti a disposi-
zione  per  l�esperimento  Ë  
gi‡ stata assegnata. Ieri i tec-
nici di Televita erano al la-
voro per attivare telefoni e 
dispositivi digitali per poter 
collegare gli assistiti venti-
quattrore al  giorno con il  
personale qualificato pron-
to a intervenire. ´C�Ë anco-

ra posto per iscriversi o rive-
la il funzionario comunale 
dell�area fragilit‡ sociosani-
taria Carlo Melani o. A di-
sposizione della cittadinan-
za ci sono ancora cinquanta 
postiª. 

Il servizio si attiva su ri-
chiesta degli interessati. Op-
pure dei loro familiari o dei 
rappresentanti legali. Biso-
gna contattare lo sportello 
della cittadinanza, chiede-
re il modulo e seguire le pro-
cedure indicate dal perso-
nale. L�ufficio di via Fiume 
rimarr‡ aperto da lunedÏ al 
venerdÏ  dalle  8.30  alle  
12.30, il sabato dalle 8.30 
alle 11 solo per informazio-
ni telefoniche. �
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lȅassessore alle politiche sociali, lorenzo brogi

´La terza et‡ Ë una risorsa che va tutelataª
´Con questa iniziativa 
ampliamo il ventaglio 
delle offerteª.
In citt‡ gli over 65 
hanno superato il 27%

100

Peracchini: ´Un aiuto
a chi Ë pi˘ fragile. Non 
vogliamo lasciare soli
i nostri concittadiniª

il servizio presentato a palazzo civico

Assistenza telematica a domicilio
parte la sperimentazione per 100 anziani
Garantir‡ interventi di emergenza, servizi quotidiani e anche una Ȃvoce amicaȃ contro i problemi legati alla solitudine

LA SPEZIA 

´L�anziano Ë una risorsa e co-
me tale va tutelata. Nell�ulti-
mo periodo, ho notato in lo-
ro tantissima voglia di fareª. 
A parlare Ë l�assessore alle 
Politiche  sociali  Lorenzo  
Brogi. Grazie a Teleassisten-
za, il Comune metter‡ a di-
sposizione dei cittadini pi˘ 

fragili  un  servizio  nuovo,  
che va ad aggiungersi a tut-
ta una serie di iniziative. 

´Ampliamo  il  ventaglio  
delle offerte e, soprattutto, 
la capacit‡ di monitoraggio, 
controllo e vicinanza alla ter-
za et‡ª ricorda. La popola-
zione spezzina con oltre 65 
anni in citt‡ supera il 27% e 
coinvolge di fatto numerose 
famiglie. Numerosi, di con-
seguenza,  sono  i  servizi:  
´Con il telesoccorso e la tele-
compagnia entriamo nel ter-
zo millennio. Monitoriamo, 
sosteniamo e aiutiamo i sog-

getti pi  ̆deboliª.
L�iniziativa, presentata ie-

ri a Palazzo Civico, Ë l�ulti-
ma di un lungo elenco. Anzi-
tutto, ´assistiamo a domici-
lio pi˘ di 450 persone. Oss e 
Osa le aiutano con l�igiene 
personale, a pulire la casa e 
nel fare piccole commissio-
ni. » gratis per chi ha un Isee 
basso e per tutti nel primo 
mese dopo un ricovero in  
ospedaleª. 

Ma non Ë tutto. Negli scor-
si mesi Ë stato riattivato il co-
sÏ  detto  imaggiordomo  di  
quartierew.  Grazie  a  fondi  

stanziati da regione Liguria, 
oltre dieci operatori ́ stazio-
nano in quattro punti della 
citt‡,  da  Fossamastra  alla  
Chiappa, con l�obiettivo di 
aiutare gli anzianiª. 

Simile Ë il  ibuon vicina-
tow. Un�iniziativa che vede 
´coinvolti volontari che han-
no il compito di vigilare su 
varie aree, ricevere informa-
zioni e fornire la prima assi-
stenzaª. Ci sono, poi, sei cen-
tri anziani: ´Sono gestiti da 
associazioni  che  erogano  
servizi primari in locali del 
Comuneª spiega. Si trovano 

nei quartieri di Fabiano, Fa-
varo, Mazzetta,  Canaletto,  
Chiappa  e  in  piazza  Brin:  
´Sono frequentati  giornal-
mente da 30 o 40 persone. 
Quasi tutte donne. Diverse 
sono le proposte, dal ballo al 
biliardo senza dimenticare 
progetti informativi e educa-
tiviª. 

Infine, rimangono attivi ́ i 
bandi per le gite  estive di 
qualche giorno o anche di 
una settimana. Le mete so-
no le pi˘ disparate, da quel-
le cittadine ad altre in giro 
per  tutta  Italiaª.  Dopo  la  
pandemia  da  coronavirus,  
conclude l�assessore, ́ gli an-
ziani avevano perso un po� 
di voglia e brio. Ma ora, per 
fortuna, si sono ripresiª. �

D.I.
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27%

Lȅassessore Lorenzo Brogi

Lȅassistenza domiciliare per tanti anziani sar‡ telematica

18.500

ONORANZE FUNEBRI
NAZIONALI,
INTERNAZIONALI
E FIORISTA

Unica Sede: La Spezia
Via Mario Asso, 21 - Tel. 0187.284104
24 ORE SU 24
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

FARMACIE APERTE
24 ORE SU 24
LA SPEZIA
Croce Bianca, 
piazza S. Agostino
SARZANA
Accorsi, via Gori
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Le Grazie, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE 
E ARCOLA
Tonelli (Romito)
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Rocchetta (Rocchetta Vara)
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Degli Oleandri (Serravalle)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Nuovo igiro di giostraw per il 
Felettino. Il nuovo ospedale 
non c�Ë, ma il direttore gene-
rale di Asl5 nei giorni scorsi 
ha staccato un assegno di  
2,973 milioni di euro per il 
primo stato di avanzamento 
lavori (Sal),  Iva inclusa. Il 
beneficiario Ë Felettino ho-
spital service spa con sede a 
Rovigo nominato a seguito 
della sottoscrizione del con-
tratto  di  iConcessione  di  
progettazione,  costruzione  
e gestione del nuovo ospeda-
le della Speziaw. 

Il  quadro  economico  
dell�opera  post  aggiudica-
zione tramite la delibera del 
novembre scorso di Asl5 Ë 
per oltre 248 milioni di eu-
ro. Nella  convenzione tra-
smessa da Ire ad Asl5 che 
l�importo Ë fisso e invariabi-

le ed Ë erogato pro quota per 
Stati di avanzamento lavo-
ri, da redigersi il primo a se-
guito della Convenzione, il 
secondo a  seguito  dell�ap-
provazione del Progetto ese-
cutivo,  e  successivamente  
con cadenza trimestrale. Il 
direttore dei lavori trasmet-
ter‡ immediatamente lo sta-
to di avanzamento lavori al 
Responsabile  del  procedi-
mento (Rup) fatta eccezio-
ne per i Sal 1 e 2 che verran-
no  trasmessi  direttamente  
dal  Rup  concessionario.  
L�importo delle spese tecni-
che per il nuovo Felettino su-
pera gli 8 milioni di euro pi  ̆
Iva, quali somme a disposi-
zione della stazione appal-
tante Ire per il progetto defi-
nitivo, il progetto esecutivo 
e il coordinamento della si-
curezza in fase di progetta-
zione.  Era  il  16  febbraio  

1990  quando  alla  Spezia  
per la prima volta fu presen-
tato il progetto del nuovo Fe-
lettino. La presentazione fu 
fatta in pompa magna dal 
sindaco  di  allora  Bruno  
Montefiori, che in sala consi-
liare illustrÚ le caratteristi-
che del plastico del mono-
blocco che si ergeva di fron-
te agli sguardi dei consiglie-
ri e delle autorit‡ cittadine. 
Non se fece nulla. 

Nel 2015 la giunta Burlan-
do Pd riuscÏ a ottenere dal 
governo i finanziamenti e, 
poco prima delle elezioni re-
gionali, affidÚ la costruzio-
ne del Felettino al gruppo 
Pessina, unico partecipante 
di una gara che comprende-
va  anche  la  vendita  del  
Sant�Andrea. Poi la Regione 
cambiÚ casacca e i lavori del 
nuovo Felettino che avreb-
be dovuto essere ultimato in 

48 mesi, iniziarono ufficial-
mente il 7 ottobre 2016. Di 
fatto, a parte la demolizione 
del vecchio ospedale e la pa-
ratia a monte, non fu fatto al-
tro. La Pessina che si occupa-
va  della  realizzazione  di  
ospedali in molte parti del 
mondo fu l�unica impresa a 
partecipare al bando e si ag-
giudicÚ l�appalto con un rial-
zo d�asta dello 0,01%. Il Pd 
perse le elezioni e in Regio-
ne si insediÚ il Centro destra 
con presidente Giovanni To-
ti. Il 7 ottobre 2016 dopo an-
ni di attesa, si arrivÚ alla po-

sa della prima pietra per il 
nuovo ospedale del Feletti-
no. Ma realmente i lavori, a 
parte la demolizione dell�o-
spedale Felettino non parto-
no r viene realizzata una so-
la paratia lato monte. 

Nel  novembre  del  2019  
Toti revoca del contratto. A 
febbraio 2020 Pessina chie-
de ad Asl5 50 milioni di euro 
di risarcimento. Nonostan-
te le rassicurazioni genove-
si, la strada per la realizza-
zione del nuovo ospedale E 
apparsa subito in salita.�
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lȅassessore guerri: ́ avevano avuto rassicurazioniª

Malati di fibromialgia
confermata lŽesenzione
sui farmaci analgesici

LA SPEZIA

In Pronto Soccorso manca-
no anche garze e cerotti. La 
denuncia Ë della Cgil spezzi-
na. ́ Abbiamo ricevuto mol-
te segnalazioni da operato-
ri ed utenti circa la mancan-
za di materiale infermieristi-
co al Pronto Soccorso di Sar-
zana, la Asl5 intervenga su-
bito o dice Luca Comiti, se-
gretario generale della Cgil 
spezzina - manca il cotone 
(in alcuni reparti dell�Ospe-
dale se lo sono comprato), 
mancano gli aghi cannula. 
Non solo. Anche al Distretto 
17 di Ceparana mancano si-
ringhe, garze, medicazioni 
avanzate per espletare il ser-
vizio domiciliare e ambula-
toriale o incalza il segreta-
rio della Cgil - Una situazio-
ne  complessiva  vergogno-
sa, che avevamo gi‡ denun-
ciato giorni fa per La Spe-
zia. La Direzione della Asl5 
che sta facendo? Speriamo 
non sia una domanda retori-
ca e che si corra subito ai ri-
pari.  Chiediamo  anche  al  
presidente della provincia e 
presidente della Conferen-
za dei Sindaci Pier Luigi Pe-
racchini di attivarsi subito 
per salvaguardare la salute 
dei cittadiniª.

Immediata  la  replica  di  
Asl5. ́ Il problema ha riguar-
dato alcuni ritardi nella di-

stribuzione interna alla Asl, 
gestita con proprio persona-
le e mezzi, da una societ‡ 
che ha in outsourcing appal-
tato il servizio a seguito di 
gara o spiegano - In sostan-
za i materiali pur essendo 
presenti in magazzino, poi-
chÈ regolarmente acquista-
ti da Asl5, hanno subito un 
rallentamento nella distri-
buzione della filiera interna 
a causa di disguidi informa-
tici  connessi  all�adozione  
della nuova anagrafica re-
gionale e dello smistamen-
to di grossi volumi di mate-
riale in arrivo che hanno de-
terminato una ridotta ope-
rativit‡ dei mezzi meccani-
ci. Tutti i prodotti mancan-
ti, ad un controllo effettua-
to nelle ultime ore, risulta-
no consegnati. Il disservizio 
Ë gi‡ stato nei giorni scorsi 
oggetto di intervento da par-
te  del  Rup  (Responsabile  
Unico del Progetto) della ga-
ra e attualmente Ë in via di ri-
soluzione. Entro questa set-
timana, Ë stato assicurato il 
ritorno alla completa opera-
tivit‡. Il gestore, ha gi‡ prov-
veduto allo smistamento di 
tutto il materiale in arrivo 
ed in transito e sta ora lavo-
rando,  su  tutti  i  turni,  al  
completo recupero dell�ar-
retrato del calendario ordi-
nario di consegnaª. �

S.COLL. 

LA SPEZIA

» stata confermata l�esenzio-
ne  regionale  sui  farmaci  
analgesici  e  miorilassanti  
per combattere la fibromial-
gia: ´Avevamo avuto ampie 
rassicurazioni  al  riguardo,  
fa comunque piacere poter 
comunicare che Ë stata con-
fermata dalla giunta regio-
nale ligure la misura adotta-
ta  in  via  sperimentale  nel  
2023 - spiega l�assessore co-
munale spezzino alla Sanit‡ 
Giulio Guerri o Infatti Ë sta-

to previsto che le  persone 
con diagnosi di fibromialgia 
abbiano accesso gratuito ai 
farmaci analgesici e miori-
lassanti necessari per le loro 
cure. Un provvedimento a 
cui  abbiamo  lavorato  con  
particolare  impegno  come  
amministrazione comunale 
e che Ë un tassello del pi˘ 
ampio  lavoro  che  stiamo  
portando avanti per il pieno 
riconoscimento  di  questa  
malattia e un adeguato trat-
tamento socio-sanitario per 
coloro che ne soffrono. Fon-
damentale Ë  diffondere  la  
conoscenza della fibromial-
gia  anche  per  favorire  la  
comprensione da parte del 
prossimo di quelli che sono i 
disagi, le invalidit‡ e le soffe-
renze di chi ne Ë affetto di po-
ter assumere il prima possi-
bile coscienza della propria 
condizione cosÏ da poter go-
dere del  vantaggio di  una 

diagnosi tempestivaª. Sull�e-
senzione regionale dei far-
maci per curare la fibromial-
gia  determinante  Ë  stato  
l�impegno  del  presidente  
del Consiglio di Regione Li-
guria  Gianmarco  Medusei  
che ha sollevato in consiglio 
la problematica e si Ë battu-
to a favore dei farmaci gratis 
per gli ammalati. 

Un impegno, quello di Me-
dusei costante affinchÈ tutti 
quanti si possano curare sen-
za alcun problema ed avere 
l�accesso gratuito ai medici-
nali necessarie le mitigare le 
loro sofferenze. Infatti  an-
che alla Spezia il numero di 
persone affette da fibromial-
gia. una malattia che fino a 
qualche tempo era poco co-
nosciuta e che negli ultimi 
anni Ë aumentata anche tra 
la popolazione spezzina. �

S.COLL.
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il concorso

Chirurgia Vascolare
lŽazienda sanitaria
assume due medici

lȅintervento del segretario comiti

´Mancano le garze
al Pronto soccorsoª
Denuncia della Cgil

Lȅassessore Giulio Guerri

LA SPEZIA

Asl5 ha assunto a tempo in-
determinato due medici di 
Chirurgia Vascolare. Si trat-
ta di  Simone Mambrini  e  
Alessandra Grieco. Il dottor 
Mambrini si  Ë piazzato al 
primo posto nella graduato-
ria del concorso bandito da 
Asl5 per medici specialisti e 
la collega anche lei al primo 
posto nella graduatoria dei 

medici specializzandi. L�as-
sunzione  dei  due  medici,  
per l�anno in corso, coster‡ 
ad Asl5 circa 112 mila euro. 
La  Chirurgia  Vascolare  di  
Asl5 assicura attivit‡ di dia-
gnosi e terapia ai pazienti af-
fetti da patologie vascolari, 
arteriose e venose. In parti-
colare vengono trattati pa-
zienti affetti da stenosi del-
la  carotide,  stenosi  della  
vertebrale,  stenosi  della  

succlavia, tumore del glo-
mo  carotideo,  aneurismi  
dell'aorta toracica ed addo-
minale. La patologia veno-
sa Ë trattata dall'equipe del-
la Chirurgia Vascolare pres-
so l�ospedale "San Bartolo-
meo" di Sarzana, eseguen-
do, in regime di Day-Surge-
ry, interventi chirurgici sia 
di tipo tradizionale come lo 
stripping safenico e sia di ti-
po  mini-invasivo  avvalen-
dosi delle tecniche pi˘ mo-
derne quali la radiofrequen-
za e il laser. 

L'equipe della Chirurgia 
Vascolare si occupa inoltre, 
in collaborazione con la Sc 
di Nefrologia, del confezio-
namento  di  fistole  arte-
ro-venose  per  dialisi  con-
venzionali  prossimali  e  
complesse oltre che dell'im-

pianto di protesi vascolari 
per dialisi. L'equipe di Chi-
rurgia  Vascolare  utilizza  
per le cura delle patologie 
vascolare sia tecniche classi-
che (chirurgiche) che endo-
vascolari,  quest'ultime  in  
collaborazione con l'equipe 
di radiologia vascolare . Le 
tecniche  chirurgiche sono  
tutte indirizzate verso la mi-
ni-invasivit‡ e quando pos-
sibile sono espletate in asso-
ciazione alle tecniche endo-
vascolari: tecnica ibrida. La 
stretta collaborazione con 
l'equipe di  Radiologia va-
scolare  consente  sempre  
all'equipe di Chirurgia Va-
scolare il corretto indirizzo 
terapeutico (chirurgico, en-
dovascolare,  ibrido)  per  
ogni paziente trattato. �

S.COLL. 

Il render dellȅospedale Felettino

era il 16 febbraio 1990 quando fu presentato il primo progetto

Ospedale Felettino
la Asl5 anticipa
tre milioni di euro
Il direttore generale paga lo stato di avanzamento lavori
Otto milioni invece la spesa per le pratiche tecniche
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Sondra Coggio / LA SPEZIA

Aveva  meno  di  40  anni,  
quando ha iniziato a soffri-
re di artrosi alla colonna ver-
tebrale, una malattia che at-
tacca  la  cartilagine  e  puÚ 
portare ad una difficolt‡ di 
movimento dei muscoli, ri-
gidit‡ e complessit‡ anche 
nello svolgimento delle atti-
vit‡ quotidiane. Per questa 
ragione  un  militare  della  
Marina, gi‡ icapo gamellaw 
su  unit‡  navali  e  a  terra,  
presso la base della Spezia, 
ha ottenuto il riconoscimen-
to della pensione per patolo-
gia da causa di servizio. Il 
Ministero della Difesa ave-
va detto di no. La Corte dei 
Conti ha detto di sÏ, perchÈ 
il problema di salute - ha ri-
conosciuto - non poteva ri-
condursi unicamente al na-
turale  invecchiamento dei  
dischi vertebrali. Il marina-
io,  spezzino  di  adozione,  
per tutto il periodo del servi-
zio  ha  ´svolto  sostanzial-
mente mansioni di addetto 
alla mensa, come cuoco e 
cambusiere, sia a bordo del-
le navi che a terraª. 

Arruolato nel 1983 come 
allievo sottufficiale furiere 
di sussistenza, aveva opera-

to sulle unit‡ navali Greca-
le, Lupo ed Euro, e - fra i re-
parti di terra - a Marispedal, 
alla Spezia. Posto in conge-
do nel 2006, per inidoneit‡ 
al servizio, ha chiesto il rico-
noscimento  pensionistico  
privilegiato,  spiegando  di  
essere stato imaestrino di 
cucina e mensaw, con esposi-
zione a temperature eleva-
te, 50 gradi,  derivanti dal 
funzionamento dei forni in 
cucina, e a quelle fredde, di 
meno 30, nelle celle frigori-
fere,  con  ´sottoposizione  
quotidiana a sforzi fisici e 
posizioni incongrue per atti-
vit‡ di sollevamento e spo-
stamento delle casse di vive-
ri, del peso fra i 15 ed i 30 
chiliª. L�attivit‡ - scrivono i 
giudici nella sentenza - era 
´pi˘ difficoltosa durante la 
navigazione, comportando 
il trasferimento dei viveri in 
ambienti angusti, mediante 
l�utilizzo di scale strette e in 
condizioni di precario equi-
librioª. L�attivit‡ Ë stata rite-
nuto ´rientrante nella cate-
goria dei lavori usuranti che 
comportano la movimenta-
zione  manuale  di  carichi,  
sforzi fisiciª. Oltre alla pato-
logia ortopedica, riscontra-
ta fin dal 2003, quando ap-

punto il cambusiere era an-
cora piuttosto giovane, so-
no state esaminate altre pro-
blematiche, come l�infiam-
mazione dei tessuti dell�arti-
colazione  che  congiunge  
omero  e  spalla,  la  ga-
stro-duodenite cronica, l�i-
pertensione e la sinusopa-
tia, ma questi non sono stati 
ritenuti collegati al tipo di la-
voro. 

In  particolare,  a  fronte  
della familiarit‡ con proble-
mi come l�obesit‡, i giudici 
hanno assolto l�alimentazio-
ne di servizio: ´nelle cattive 
abitudini alimentari non Ë 
parso che il consumo di pa-
sti  presso  la  mensa  possa  
aver svolto un ruolo concau-
sale, del tutto indimostrato, 
tanto pi  ̆se si considera che 
lo  stesso  era  responsabile  
del servizio in qualit‡ di cuo-
coª. In sintesi Ë stato ricono-
sciuto solo ́ un sovraccarico 
funzionale degli arti supe-
rioriª. I pesi delle confezio-
ni di viveri, da spostare ogni 
giorno,  sono  stati  ritenuti  
´causa  di  servizioª  della  
spondilo-artrosi  diffusa,  
con il riconoscimento della 
pensione privilegiata di ot-
tava categoria. �
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deve restituire 5726 euro

Finti certificati medici
ex sottocapo della Marina
condannato a risarcire

Il carcere della Spezia

LA SPEZIA

Un ex sottocapo della Marina 
Militare in servizio su Nave An-
teo, unit‡ navale alle dipen-
denze del comando subacquei 
e incursori, Ë stato condanna-
to a risarcire al Ministero della 
Difesa il danno derivante ́ dal-
la simulazione di uno stato di 
malattiaª, pari a 5.726 euro. A 
tanto ammontano le retribu-
zioni che sarebbero state inde-
bitamente percepite fra il mag-
gio ed il settembre del 2016, 
presentando certificati che so-

no stati ́ riconosciuti come fal-
si dal medico curante che in 
teoria li avrebbe emessiª. 

L'uomo, che all'epoca dei fat-
ti aveva 29 anni, dopo quei fat-
ti non Ë pi˘ rientrato in Mari-
na. Le strade si sono definitiva-
mente separate. La vicenda Ë 
arrivata  all�attenzione  della  
giustizia contabile all�esito di 
una azione penale esercitata 
dalla Procura militare della Re-
pubblica. Il marinaio, secondo 
quanto  ricostruito,  avrebbe  
finto di stare male per una se-
rie di  giornate, con una fre-

quenza  di  giorni  crescente,  
Era stato assente il 2 a il 3 di 
maggio, poi dal 25 giugno al 3 
luglio, dal 21 al 29 luglio, dal 
30 luglio al 7 agosto, dal 7 al 
15 agosto e poi ancora dal 16 
al 24 dello stesso mese. Nave 
Anteo, consegnata alla Mari-
na Militare nel 1980, Ë l�unit‡ 
che supporta le attivit‡ di im-
mersione dei gruppi operativi 
di Comsubin. A bordo ha equi-
paggiamenti sofisticati e appa-
recchiature speciali, che per-
mettono  lavorazioni  subac-
quee di ogni genere, anche a 
notevoli profondit‡, oltre a ga-
rantire soccorso e salvataggio 
degli equipaggi di sommergibi-
li in avaria, di qualsiasi nazio-
nalit‡.  Il  sottocapo,  secondo 
l�accusa, aveva iniziato ad as-
sentari ed aveva ́ simulato o in-
fermit‡ di vario genere allo sco-
po di sottrarsi all�obbligo del 
servizio  militare  volontaria-
mente assuntoª. Dopo di che si 

sarebbe ´assentato ingiustifi-
catamente dal 25 agosto al 6 
novembreª. Nel 2018, con sen-
tenza definitiva, l�ormai ex mi-
litare Ë stato assolto dal reato 
di truffa pluriaggravata per il 
periodo di allontanamento fra 
agosto e novembre, ma con-
dannato per le assenze degli al-
tri giorni. Sei mesi, con atte-
nuanti generiche e spese pro-
cessuali a carico. La direzione 
di commissariato della Marina 
Militare della Spezia dal 1∞ ot-
tobre 2016 non aveva pi  ̆corri-
sposto nulla, come stipendio. 
Pertanto sono stati contestati 
solo gli stipendi di maggio, giu-
gno, luglio e agosto di otto an-
ni fa. Nel 2021, l�ex sottocapo 
si  Ë  trasferito  all�estero.  Nel  
2022, quando l�imputato si Ë 
iscritto alle liste degli elettori 
italiani residenti all�estero, la 
comunicazione gli Ë stata noti-
ficata in Francia, per via conso-
lare. �  S. COGG.

la decisione della procura della federcalcio

Contesa sul Canaletto
archiviato il caso
della Ec 57 Academy

Unȅudienza alla Corte dei Conti

la sentenza a favore di un capo gamella

Artrosi alla schiena, militare ottiene la pensione
La Corte dei Conti ha riconosciuto il problema di salute: non si poteva ricondurre al naturale invecchiamento dei dischi vertebrali

Daniele Izzo / LA SPEZIA 

Una forma di protesta Ë gi‡ 
in essere. L�altra arriver‡ a 
breve.  Dopo  l�astensione  
dal servizio diurno e ordina-
rio di mensa, davanti alla ca-
sa circondariale arriver‡ un 
sit-in. Le organizzazioni sin-
dacali hanno dato appunta-
mento a giovedÏ. Dalle 11 al-
le  17  manifesteranno  di  
fronte a Villa Andreino. Le 
tre aggressioni ad agenti di 
polizia penitenziaria in po-
co pi  ̆di due settimane han-
no dato origine a una nuo-
va forma di protesta. L�o-
biettivo, specificano i sinda-
cati in una nota, Ë ´garanti-
re l�integrit‡ fisica di tutti i 
poliziotti e mettere fine alla 
violenza ordinaria. CiÚ po-
tr‡ concretizzarsi soltanto 
con il trasferimento di tutti 
i detenuti autori delle vio-
lenze, con l�invio di un con-
gruo numero di personale e 

abbassando la conta dell�i-
stitutoª. Il focus, poi, si spo-
sta sulla capienza del carce-
re spezzino: ́ » di 153 dete-
nuti, ma a oggi sono in ri-
strutturazione due sezioni 
detentive per un totale di 
60 posto. Per tanto, il nume-
ro si riduce a 93. Ma la con-
ta sfiora sempre i 160ª. Il 
sit-in, perÚ, potrebbe non 
essere l�unico appuntamen-
to di giovedÏ. Alle 14 la dire-
zione della casa circonda-
riale ha indetto una riunio-
ne con tutto il  personale.  
Motivo per cui la manifesta-
zione  potrebbe  ´subire  
un�interruzione per la dura-
ta dell�incontroª. A firmare 
l�annuncio della protesta so-
no  stati:  Andrea  Martino  
per Sappe; Giovanni Di Lil-
lo per Sinappe; Roberto Ci-
lento per Uil; Guido Pregno-
lato per Uspp; e Ciro Cam-
poli per Cisl. �
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appuntamento a giovedÏ

Agenti aggrediti
a Villa Andreino
Protesta dei sindacati

LA SPEZIA 

La contesa tra Canaletto Se-
por e EC 57 Academy in me-
rito all'utilizzo del nome ha 
visto andare  in  onda una 
nuova puntata. La procura 
della Federazione Italiana 
Giuoco  Calcio,  dopo  aver  
concluso  gli  accertamenti  
sulla denominazione, ha co-
municato  che  ´non  sono  
emerse fattispecie di rilievo 

disciplinareª  disponendo  
l'archiviazione. La vicenda 
affonda le radici nella scor-
sa estate. 

A luglio prima arrivÚ una 
diffida, poi la denuncia alla 
Figc con oggetto una possi-
bile violazione dell'articolo 
17 delle norme organizzati-
ve interne. Il Canaletto Se-
por ha scelto di rivolgersi al-
la procura federale per ´ac-
certamenti  in  merito  alla  

condotta  della  societ‡  EC  
57 Academy che utilizzereb-
be impropriamente la deno-
minazione EC 57 GS Cana-
letto Academyª. Le verifi-
che  sono  durate  qualche  
mese. Ma il 9 gennaio scor-
so Ë arrivato il responso. At-
traverso una mail certifica-
ta, la federazione ha comu-
nicato  l�archiviazione.  ´Si  
comunica che le indagini re-
lative  al  procedimento  in  
oggetto sono concluse o si 
legge o e che, allo stato, non 
sono emerse fattispecie di 
rilievo disciplinare. Pertan-
to,  con  provvedimento  a  
parte e previa condivisione 
dello stesso da parte della 
procura  generale  dello  
sport, Ë stata disposta l�ar-
chiviazione  del  procedi-
mentoª. La sentenza ha da-

to ragione al principio soste-
nuto  dall�avvocato  Enrico  
Conti, presidente dell�Aca-
demy. In una nota diffusa 
dopo la decisione della Fi-
gc,  ha specificato  che ´in  
analogia alla sentenza del 
Tribunale di Genova, sezio-
ne specializzata in materia 
di impresa, la natura della 
parola Canaletto, nome del 
quartiere della citt‡ dove si 
trova EC 57 GS Canaletto 
Academy, esclude il diritto 
di  qualsivoglia soggetto  a  
un impiego esclusivo. » suf-
ficiente, quindi, la presenza 
di altri elementi, ad esem-
pio e nel nostro caso Ec 57 e 
Gs  nonchÈ  Academy,  per  
differenziare i due sogget-
tiª. �

D. I.
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Daniele Izzo / LA SPEZIA 

Gli anziani cittadini avran-
no presto un altro bastone 
della vecchiaia sul quale po-
ter contare. Sar‡ una speri-
mentazione. Ma l�auspicio 
del Comune Ë quello di arri-
vare presto a un servizio sta-
bile e consolidato. Si tratta 
di un sistema di assistenza 
telematica a domicilio pron-
to a garantire sia l�interven-
to nei casi di emergenza sia 
contatti programmati e con-
tinui. Inizialmente sar‡ de-
dicato a cento persone. Poi, 
se  l�esperimento  andr‡  a  
buon fine, verr‡ esteso a tut-
ta la cittadinanza.

La Teleassistenza, presen-
tata ieri a Palazzo Civico, sa-
r‡ fornita da Televita. La so-
ciet‡ con sede a Trieste for-
nir‡  software  e  hardware  
necessari  al  monitoraggio  
degli anziani e alle eventua-
li richieste di soccorso. 

Il  servizio si  divider‡ in 
due categorie: telesoccorso 
e telecompagnia. ´Grazie a 
un piccolo apparecchio por-
tatile, costituito da un pul-
sante e connesso al telefo-
no di casa tramite un dispo-
sitivo, l�utente Ë collegato a 
una centrale operativa o rac-
conta la presidentessa della 
ditta, Michela Flaborea o. 
Premendo il bottone in ca-
so di necessit‡, potr‡ parla-
re in viva voce con un opera-
tore. Il quale sar‡ in grado 
di vedere una cartella perso-
nale contenente tutti i dati 
utili,  dal  profilo  clinico  
all'arredamento  senza  di-
menticare gli interventi pre-
gressiª.

E non Ë tutto. PerchÈ ol-
tre alle emergenze ci sar‡ 
anche un�assistenza quoti-
diana. Una o pi  ̆volte a set-

timana riceveranno telefo-
nate di compagnia. Un mez-
zo  semplice,  ma  efficace  
per favorire la socializzazio-
ne, instaurare una comuni-

cazione costante e, di conse-
guenza, facilitare la preven-

zione di bisogno, offrire at-
tenzioni e sicurezza e mi-
gliorare la qualit‡ della vi-
ta. I destinatari del servizio 
saranno: anziani con pi˘ di 
65 anni che vivono soli; cop-
pie con almeno un indivi-
duo con 75 anni o pi˘;  e  
adulti con disabilit‡ psico-fi-
siche.  Alla  fase  iniziale  e  
sperimentale accederanno 
in cento. Poi si analizzeran-
no i risultati e si prender‡ 
una decisione. 

All�interno di queste cate-

gorie vi saranno priorit‡ de-
terminate dal livello di auto-
sufficienza nella attivit‡ di 
vita quotidiana. Ma non so-
lo. Oltre a mangiare, vestir-
si, lavarsi e muoversi, arri-
veranno altri criteri come: 
assunzione di cinque o pi˘ 
diversi  farmaci  al  giorno;  
Uno o pi˘ ricoveri ospeda-
lieri o accessi al pronto soc-
corso nell�ultimo anno; dif-
ficolt‡ o ridotta deambula-
zione;  interazioni  sociali  
scarse o nulle. 

´» un giorno importante 
per la citt‡ o sottolinea il sin-
daco Pierluigi Peracchini o. 
Puntiamo molto su questo 
servizio rivolto alle persone 
anziane e fragili della comu-
nit‡ª. D�ora in avanti, Spe-

zia avr‡ uno strumento in 
pi  ̆́ per garantire loro sicu-
rezza e benessereª. E tutto 
grazie alla tecnologia: ´Ve-
locit‡ e tempestivit‡ saran-
no garantite grazie a un ri-

trovato di ultima generazio-
ne, che intende andare in-
contro  alla  solitudine  dei  
nostri concittadini pi˘ vul-
nerabili  facendoli  sentire  
pi˘  sicuri  e  indipendenti.  
Nessuno deve essere lascia-

to indietro: questo Ë l�impe-
gno quotidiano del Comu-
ne. Ogni cittadino, indipen-
dentemente dalla situazio-
ne personale,  deve essere 
sostenuto e valorizzato. Per-
ciÚ spero che la sperimenta-
zione vada bene e che il ser-
vizio divenga una definiti-
va forma di sostegnoª. 

La Teleassistenza, al mo-
mento, sar‡ gratuita. La me-
t‡ dei cento posti a disposi-
zione  per  l�esperimento  Ë  
gi‡ stata assegnata. Ieri i tec-
nici di Televita erano al la-
voro per attivare telefoni e 
dispositivi digitali per poter 
collegare gli assistiti venti-
quattrore al  giorno con il  
personale qualificato pron-
to a intervenire. ´C�Ë anco-

ra posto per iscriversi o rive-
la il funzionario comunale 
dell�area fragilit‡ sociosani-
taria Carlo Melani o. A di-
sposizione della cittadinan-
za ci sono ancora cinquanta 
postiª. 

Il servizio si attiva su ri-
chiesta degli interessati. Op-
pure dei loro familiari o dei 
rappresentanti legali. Biso-
gna contattare lo sportello 
della cittadinanza, chiede-
re il modulo e seguire le pro-
cedure indicate dal perso-
nale. L�ufficio di via Fiume 
rimarr‡ aperto da lunedÏ al 
venerdÏ  dalle  8.30  alle  
12.30, il sabato dalle 8.30 
alle 11 solo per informazio-
ni telefoniche. �
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lȅassessore alle politiche sociali, lorenzo brogi

´La terza et‡ Ë una risorsa che va tutelataª
´Con questa iniziativa 
ampliamo il ventaglio 
delle offerteª.
In citt‡ gli over 65 
hanno superato il 27%

100

Peracchini: ´Un aiuto
a chi Ë pi˘ fragile. Non 
vogliamo lasciare soli
i nostri concittadiniª

il servizio presentato a palazzo civico

Assistenza telematica a domicilio
parte la sperimentazione per 100 anziani
Garantir‡ interventi di emergenza, servizi quotidiani e anche una Ȃvoce amicaȃ contro i problemi legati alla solitudine

LA SPEZIA 

´L�anziano Ë una risorsa e co-
me tale va tutelata. Nell�ulti-
mo periodo, ho notato in lo-
ro tantissima voglia di fareª. 
A parlare Ë l�assessore alle 
Politiche  sociali  Lorenzo  
Brogi. Grazie a Teleassisten-
za, il Comune metter‡ a di-
sposizione dei cittadini pi˘ 

fragili  un  servizio  nuovo,  
che va ad aggiungersi a tut-
ta una serie di iniziative. 

´Ampliamo  il  ventaglio  
delle offerte e, soprattutto, 
la capacit‡ di monitoraggio, 
controllo e vicinanza alla ter-
za et‡ª ricorda. La popola-
zione spezzina con oltre 65 
anni in citt‡ supera il 27% e 
coinvolge di fatto numerose 
famiglie. Numerosi, di con-
seguenza,  sono  i  servizi:  
´Con il telesoccorso e la tele-
compagnia entriamo nel ter-
zo millennio. Monitoriamo, 
sosteniamo e aiutiamo i sog-

getti pi  ̆deboliª.
L�iniziativa, presentata ie-

ri a Palazzo Civico, Ë l�ulti-
ma di un lungo elenco. Anzi-
tutto, ´assistiamo a domici-
lio pi˘ di 450 persone. Oss e 
Osa le aiutano con l�igiene 
personale, a pulire la casa e 
nel fare piccole commissio-
ni. » gratis per chi ha un Isee 
basso e per tutti nel primo 
mese dopo un ricovero in  
ospedaleª. 

Ma non Ë tutto. Negli scor-
si mesi Ë stato riattivato il co-
sÏ  detto  imaggiordomo  di  
quartierew.  Grazie  a  fondi  

stanziati da regione Liguria, 
oltre dieci operatori ́ stazio-
nano in quattro punti della 
citt‡,  da  Fossamastra  alla  
Chiappa, con l�obiettivo di 
aiutare gli anzianiª. 

Simile Ë il  ibuon vicina-
tow. Un�iniziativa che vede 
´coinvolti volontari che han-
no il compito di vigilare su 
varie aree, ricevere informa-
zioni e fornire la prima assi-
stenzaª. Ci sono, poi, sei cen-
tri anziani: ´Sono gestiti da 
associazioni  che  erogano  
servizi primari in locali del 
Comuneª spiega. Si trovano 

nei quartieri di Fabiano, Fa-
varo, Mazzetta,  Canaletto,  
Chiappa  e  in  piazza  Brin:  
´Sono frequentati  giornal-
mente da 30 o 40 persone. 
Quasi tutte donne. Diverse 
sono le proposte, dal ballo al 
biliardo senza dimenticare 
progetti informativi e educa-
tiviª. 

Infine, rimangono attivi ́ i 
bandi per le gite  estive di 
qualche giorno o anche di 
una settimana. Le mete so-
no le pi˘ disparate, da quel-
le cittadine ad altre in giro 
per  tutta  Italiaª.  Dopo  la  
pandemia  da  coronavirus,  
conclude l�assessore, ́ gli an-
ziani avevano perso un po� 
di voglia e brio. Ma ora, per 
fortuna, si sono ripresiª. �

D.I.
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27%

Lȅassessore Lorenzo Brogi

Lȅassistenza domiciliare per tanti anziani sar‡ telematica

18.500

ONORANZE FUNEBRI
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

FARMACIE APERTE
24 ORE SU 24
LA SPEZIA
Croce Bianca, 
piazza S. Agostino
SARZANA
Accorsi, via Gori
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Le Grazie, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE 
E ARCOLA
Tonelli (Romito)
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Rocchetta (Rocchetta Vara)
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Degli Oleandri (Serravalle)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Nuovo igiro di giostraw per il 
Felettino. Il nuovo ospedale 
non c�Ë, ma il direttore gene-
rale di Asl5 nei giorni scorsi 
ha staccato un assegno di  
2,973 milioni di euro per il 
primo stato di avanzamento 
lavori (Sal),  Iva inclusa. Il 
beneficiario Ë Felettino ho-
spital service spa con sede a 
Rovigo nominato a seguito 
della sottoscrizione del con-
tratto  di  iConcessione  di  
progettazione,  costruzione  
e gestione del nuovo ospeda-
le della Speziaw. 

Il  quadro  economico  
dell�opera  post  aggiudica-
zione tramite la delibera del 
novembre scorso di Asl5 Ë 
per oltre 248 milioni di eu-
ro. Nella  convenzione tra-
smessa da Ire ad Asl5 che 
l�importo Ë fisso e invariabi-

le ed Ë erogato pro quota per 
Stati di avanzamento lavo-
ri, da redigersi il primo a se-
guito della Convenzione, il 
secondo a  seguito  dell�ap-
provazione del Progetto ese-
cutivo,  e  successivamente  
con cadenza trimestrale. Il 
direttore dei lavori trasmet-
ter‡ immediatamente lo sta-
to di avanzamento lavori al 
Responsabile  del  procedi-
mento (Rup) fatta eccezio-
ne per i Sal 1 e 2 che verran-
no  trasmessi  direttamente  
dal  Rup  concessionario.  
L�importo delle spese tecni-
che per il nuovo Felettino su-
pera gli 8 milioni di euro pi  ̆
Iva, quali somme a disposi-
zione della stazione appal-
tante Ire per il progetto defi-
nitivo, il progetto esecutivo 
e il coordinamento della si-
curezza in fase di progetta-
zione.  Era  il  16  febbraio  

1990  quando  alla  Spezia  
per la prima volta fu presen-
tato il progetto del nuovo Fe-
lettino. La presentazione fu 
fatta in pompa magna dal 
sindaco  di  allora  Bruno  
Montefiori, che in sala consi-
liare illustrÚ le caratteristi-
che del plastico del mono-
blocco che si ergeva di fron-
te agli sguardi dei consiglie-
ri e delle autorit‡ cittadine. 
Non se fece nulla. 

Nel 2015 la giunta Burlan-
do Pd riuscÏ a ottenere dal 
governo i finanziamenti e, 
poco prima delle elezioni re-
gionali, affidÚ la costruzio-
ne del Felettino al gruppo 
Pessina, unico partecipante 
di una gara che comprende-
va  anche  la  vendita  del  
Sant�Andrea. Poi la Regione 
cambiÚ casacca e i lavori del 
nuovo Felettino che avreb-
be dovuto essere ultimato in 

48 mesi, iniziarono ufficial-
mente il 7 ottobre 2016. Di 
fatto, a parte la demolizione 
del vecchio ospedale e la pa-
ratia a monte, non fu fatto al-
tro. La Pessina che si occupa-
va  della  realizzazione  di  
ospedali in molte parti del 
mondo fu l�unica impresa a 
partecipare al bando e si ag-
giudicÚ l�appalto con un rial-
zo d�asta dello 0,01%. Il Pd 
perse le elezioni e in Regio-
ne si insediÚ il Centro destra 
con presidente Giovanni To-
ti. Il 7 ottobre 2016 dopo an-
ni di attesa, si arrivÚ alla po-

sa della prima pietra per il 
nuovo ospedale del Feletti-
no. Ma realmente i lavori, a 
parte la demolizione dell�o-
spedale Felettino non parto-
no r viene realizzata una so-
la paratia lato monte. 

Nel  novembre  del  2019  
Toti revoca del contratto. A 
febbraio 2020 Pessina chie-
de ad Asl5 50 milioni di euro 
di risarcimento. Nonostan-
te le rassicurazioni genove-
si, la strada per la realizza-
zione del nuovo ospedale E 
apparsa subito in salita.�
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lȅassessore guerri: ́ avevano avuto rassicurazioniª

Malati di fibromialgia
confermata lŽesenzione
sui farmaci analgesici

LA SPEZIA

In Pronto Soccorso manca-
no anche garze e cerotti. La 
denuncia Ë della Cgil spezzi-
na. ́ Abbiamo ricevuto mol-
te segnalazioni da operato-
ri ed utenti circa la mancan-
za di materiale infermieristi-
co al Pronto Soccorso di Sar-
zana, la Asl5 intervenga su-
bito o dice Luca Comiti, se-
gretario generale della Cgil 
spezzina - manca il cotone 
(in alcuni reparti dell�Ospe-
dale se lo sono comprato), 
mancano gli aghi cannula. 
Non solo. Anche al Distretto 
17 di Ceparana mancano si-
ringhe, garze, medicazioni 
avanzate per espletare il ser-
vizio domiciliare e ambula-
toriale o incalza il segreta-
rio della Cgil - Una situazio-
ne  complessiva  vergogno-
sa, che avevamo gi‡ denun-
ciato giorni fa per La Spe-
zia. La Direzione della Asl5 
che sta facendo? Speriamo 
non sia una domanda retori-
ca e che si corra subito ai ri-
pari.  Chiediamo  anche  al  
presidente della provincia e 
presidente della Conferen-
za dei Sindaci Pier Luigi Pe-
racchini di attivarsi subito 
per salvaguardare la salute 
dei cittadiniª.

Immediata  la  replica  di  
Asl5. ́ Il problema ha riguar-
dato alcuni ritardi nella di-

stribuzione interna alla Asl, 
gestita con proprio persona-
le e mezzi, da una societ‡ 
che ha in outsourcing appal-
tato il servizio a seguito di 
gara o spiegano - In sostan-
za i materiali pur essendo 
presenti in magazzino, poi-
chÈ regolarmente acquista-
ti da Asl5, hanno subito un 
rallentamento nella distri-
buzione della filiera interna 
a causa di disguidi informa-
tici  connessi  all�adozione  
della nuova anagrafica re-
gionale e dello smistamen-
to di grossi volumi di mate-
riale in arrivo che hanno de-
terminato una ridotta ope-
rativit‡ dei mezzi meccani-
ci. Tutti i prodotti mancan-
ti, ad un controllo effettua-
to nelle ultime ore, risulta-
no consegnati. Il disservizio 
Ë gi‡ stato nei giorni scorsi 
oggetto di intervento da par-
te  del  Rup  (Responsabile  
Unico del Progetto) della ga-
ra e attualmente Ë in via di ri-
soluzione. Entro questa set-
timana, Ë stato assicurato il 
ritorno alla completa opera-
tivit‡. Il gestore, ha gi‡ prov-
veduto allo smistamento di 
tutto il materiale in arrivo 
ed in transito e sta ora lavo-
rando,  su  tutti  i  turni,  al  
completo recupero dell�ar-
retrato del calendario ordi-
nario di consegnaª. �

S.COLL. 

LA SPEZIA

» stata confermata l�esenzio-
ne  regionale  sui  farmaci  
analgesici  e  miorilassanti  
per combattere la fibromial-
gia: ´Avevamo avuto ampie 
rassicurazioni  al  riguardo,  
fa comunque piacere poter 
comunicare che Ë stata con-
fermata dalla giunta regio-
nale ligure la misura adotta-
ta  in  via  sperimentale  nel  
2023 - spiega l�assessore co-
munale spezzino alla Sanit‡ 
Giulio Guerri o Infatti Ë sta-

to previsto che le  persone 
con diagnosi di fibromialgia 
abbiano accesso gratuito ai 
farmaci analgesici e miori-
lassanti necessari per le loro 
cure. Un provvedimento a 
cui  abbiamo  lavorato  con  
particolare  impegno  come  
amministrazione comunale 
e che Ë un tassello del pi˘ 
ampio  lavoro  che  stiamo  
portando avanti per il pieno 
riconoscimento  di  questa  
malattia e un adeguato trat-
tamento socio-sanitario per 
coloro che ne soffrono. Fon-
damentale Ë  diffondere  la  
conoscenza della fibromial-
gia  anche  per  favorire  la  
comprensione da parte del 
prossimo di quelli che sono i 
disagi, le invalidit‡ e le soffe-
renze di chi ne Ë affetto di po-
ter assumere il prima possi-
bile coscienza della propria 
condizione cosÏ da poter go-
dere del  vantaggio di  una 

diagnosi tempestivaª. Sull�e-
senzione regionale dei far-
maci per curare la fibromial-
gia  determinante  Ë  stato  
l�impegno  del  presidente  
del Consiglio di Regione Li-
guria  Gianmarco  Medusei  
che ha sollevato in consiglio 
la problematica e si Ë battu-
to a favore dei farmaci gratis 
per gli ammalati. 

Un impegno, quello di Me-
dusei costante affinchÈ tutti 
quanti si possano curare sen-
za alcun problema ed avere 
l�accesso gratuito ai medici-
nali necessarie le mitigare le 
loro sofferenze. Infatti  an-
che alla Spezia il numero di 
persone affette da fibromial-
gia. una malattia che fino a 
qualche tempo era poco co-
nosciuta e che negli ultimi 
anni Ë aumentata anche tra 
la popolazione spezzina. �
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il concorso

Chirurgia Vascolare
lŽazienda sanitaria
assume due medici

lȅintervento del segretario comiti

´Mancano le garze
al Pronto soccorsoª
Denuncia della Cgil

Lȅassessore Giulio Guerri

LA SPEZIA

Asl5 ha assunto a tempo in-
determinato due medici di 
Chirurgia Vascolare. Si trat-
ta di  Simone Mambrini  e  
Alessandra Grieco. Il dottor 
Mambrini si  Ë piazzato al 
primo posto nella graduato-
ria del concorso bandito da 
Asl5 per medici specialisti e 
la collega anche lei al primo 
posto nella graduatoria dei 

medici specializzandi. L�as-
sunzione  dei  due  medici,  
per l�anno in corso, coster‡ 
ad Asl5 circa 112 mila euro. 
La  Chirurgia  Vascolare  di  
Asl5 assicura attivit‡ di dia-
gnosi e terapia ai pazienti af-
fetti da patologie vascolari, 
arteriose e venose. In parti-
colare vengono trattati pa-
zienti affetti da stenosi del-
la  carotide,  stenosi  della  
vertebrale,  stenosi  della  

succlavia, tumore del glo-
mo  carotideo,  aneurismi  
dell'aorta toracica ed addo-
minale. La patologia veno-
sa Ë trattata dall'equipe del-
la Chirurgia Vascolare pres-
so l�ospedale "San Bartolo-
meo" di Sarzana, eseguen-
do, in regime di Day-Surge-
ry, interventi chirurgici sia 
di tipo tradizionale come lo 
stripping safenico e sia di ti-
po  mini-invasivo  avvalen-
dosi delle tecniche pi˘ mo-
derne quali la radiofrequen-
za e il laser. 

L'equipe della Chirurgia 
Vascolare si occupa inoltre, 
in collaborazione con la Sc 
di Nefrologia, del confezio-
namento  di  fistole  arte-
ro-venose  per  dialisi  con-
venzionali  prossimali  e  
complesse oltre che dell'im-

pianto di protesi vascolari 
per dialisi. L'equipe di Chi-
rurgia  Vascolare  utilizza  
per le cura delle patologie 
vascolare sia tecniche classi-
che (chirurgiche) che endo-
vascolari,  quest'ultime  in  
collaborazione con l'equipe 
di radiologia vascolare . Le 
tecniche  chirurgiche sono  
tutte indirizzate verso la mi-
ni-invasivit‡ e quando pos-
sibile sono espletate in asso-
ciazione alle tecniche endo-
vascolari: tecnica ibrida. La 
stretta collaborazione con 
l'equipe di  Radiologia va-
scolare  consente  sempre  
all'equipe di Chirurgia Va-
scolare il corretto indirizzo 
terapeutico (chirurgico, en-
dovascolare,  ibrido)  per  
ogni paziente trattato. �
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

FARMACIE APERTE
24 ORE SU 24
LA SPEZIA
Croce Bianca, 
piazza S. Agostino
SARZANA
Accorsi, via Gori
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Le Grazie, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE 
E ARCOLA
Tonelli (Romito)
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Rocchetta (Rocchetta Vara)
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Degli Oleandri (Serravalle)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia / LA SPEZIA

Nuovo igiro di giostraw per il 
Felettino. Il nuovo ospedale 
non c�Ë, ma il direttore gene-
rale di Asl5 nei giorni scorsi 
ha staccato un assegno di  
2,973 milioni di euro per il 
primo stato di avanzamento 
lavori (Sal),  Iva inclusa. Il 
beneficiario Ë Felettino ho-
spital service spa con sede a 
Rovigo nominato a seguito 
della sottoscrizione del con-
tratto  di  iConcessione  di  
progettazione,  costruzione  
e gestione del nuovo ospeda-
le della Speziaw. 

Il  quadro  economico  
dell�opera  post  aggiudica-
zione tramite la delibera del 
novembre scorso di Asl5 Ë 
per oltre 248 milioni di eu-
ro. Nella  convenzione tra-
smessa da Ire ad Asl5 che 
l�importo Ë fisso e invariabi-

le ed Ë erogato pro quota per 
Stati di avanzamento lavo-
ri, da redigersi il primo a se-
guito della Convenzione, il 
secondo a  seguito  dell�ap-
provazione del Progetto ese-
cutivo,  e  successivamente  
con cadenza trimestrale. Il 
direttore dei lavori trasmet-
ter‡ immediatamente lo sta-
to di avanzamento lavori al 
Responsabile  del  procedi-
mento (Rup) fatta eccezio-
ne per i Sal 1 e 2 che verran-
no  trasmessi  direttamente  
dal  Rup  concessionario.  
L�importo delle spese tecni-
che per il nuovo Felettino su-
pera gli 8 milioni di euro pi  ̆
Iva, quali somme a disposi-
zione della stazione appal-
tante Ire per il progetto defi-
nitivo, il progetto esecutivo 
e il coordinamento della si-
curezza in fase di progetta-
zione.  Era  il  16  febbraio  

1990  quando  alla  Spezia  
per la prima volta fu presen-
tato il progetto del nuovo Fe-
lettino. La presentazione fu 
fatta in pompa magna dal 
sindaco  di  allora  Bruno  
Montefiori, che in sala consi-
liare illustrÚ le caratteristi-
che del plastico del mono-
blocco che si ergeva di fron-
te agli sguardi dei consiglie-
ri e delle autorit‡ cittadine. 
Non se fece nulla. 

Nel 2015 la giunta Burlan-
do Pd riuscÏ a ottenere dal 
governo i finanziamenti e, 
poco prima delle elezioni re-
gionali, affidÚ la costruzio-
ne del Felettino al gruppo 
Pessina, unico partecipante 
di una gara che comprende-
va  anche  la  vendita  del  
Sant�Andrea. Poi la Regione 
cambiÚ casacca e i lavori del 
nuovo Felettino che avreb-
be dovuto essere ultimato in 

48 mesi, iniziarono ufficial-
mente il 7 ottobre 2016. Di 
fatto, a parte la demolizione 
del vecchio ospedale e la pa-
ratia a monte, non fu fatto al-
tro. La Pessina che si occupa-
va  della  realizzazione  di  
ospedali in molte parti del 
mondo fu l�unica impresa a 
partecipare al bando e si ag-
giudicÚ l�appalto con un rial-
zo d�asta dello 0,01%. Il Pd 
perse le elezioni e in Regio-
ne si insediÚ il Centro destra 
con presidente Giovanni To-
ti. Il 7 ottobre 2016 dopo an-
ni di attesa, si arrivÚ alla po-

sa della prima pietra per il 
nuovo ospedale del Feletti-
no. Ma realmente i lavori, a 
parte la demolizione dell�o-
spedale Felettino non parto-
no r viene realizzata una so-
la paratia lato monte. 

Nel  novembre  del  2019  
Toti revoca del contratto. A 
febbraio 2020 Pessina chie-
de ad Asl5 50 milioni di euro 
di risarcimento. Nonostan-
te le rassicurazioni genove-
si, la strada per la realizza-
zione del nuovo ospedale E 
apparsa subito in salita.�

© RIPRODUZIONE RISERVATA

lȅassessore guerri: ́ avevano avuto rassicurazioniª

Malati di fibromialgia
confermata lŽesenzione
sui farmaci analgesici

LA SPEZIA

In Pronto Soccorso manca-
no anche garze e cerotti. La 
denuncia Ë della Cgil spezzi-
na. ́ Abbiamo ricevuto mol-
te segnalazioni da operato-
ri ed utenti circa la mancan-
za di materiale infermieristi-
co al Pronto Soccorso di Sar-
zana, la Asl5 intervenga su-
bito o dice Luca Comiti, se-
gretario generale della Cgil 
spezzina - manca il cotone 
(in alcuni reparti dell�Ospe-
dale se lo sono comprato), 
mancano gli aghi cannula. 
Non solo. Anche al Distretto 
17 di Ceparana mancano si-
ringhe, garze, medicazioni 
avanzate per espletare il ser-
vizio domiciliare e ambula-
toriale o incalza il segreta-
rio della Cgil - Una situazio-
ne  complessiva  vergogno-
sa, che avevamo gi‡ denun-
ciato giorni fa per La Spe-
zia. La Direzione della Asl5 
che sta facendo? Speriamo 
non sia una domanda retori-
ca e che si corra subito ai ri-
pari.  Chiediamo  anche  al  
presidente della provincia e 
presidente della Conferen-
za dei Sindaci Pier Luigi Pe-
racchini di attivarsi subito 
per salvaguardare la salute 
dei cittadiniª.

Immediata  la  replica  di  
Asl5. ́ Il problema ha riguar-
dato alcuni ritardi nella di-

stribuzione interna alla Asl, 
gestita con proprio persona-
le e mezzi, da una societ‡ 
che ha in outsourcing appal-
tato il servizio a seguito di 
gara o spiegano - In sostan-
za i materiali pur essendo 
presenti in magazzino, poi-
chÈ regolarmente acquista-
ti da Asl5, hanno subito un 
rallentamento nella distri-
buzione della filiera interna 
a causa di disguidi informa-
tici  connessi  all�adozione  
della nuova anagrafica re-
gionale e dello smistamen-
to di grossi volumi di mate-
riale in arrivo che hanno de-
terminato una ridotta ope-
rativit‡ dei mezzi meccani-
ci. Tutti i prodotti mancan-
ti, ad un controllo effettua-
to nelle ultime ore, risulta-
no consegnati. Il disservizio 
Ë gi‡ stato nei giorni scorsi 
oggetto di intervento da par-
te  del  Rup  (Responsabile  
Unico del Progetto) della ga-
ra e attualmente Ë in via di ri-
soluzione. Entro questa set-
timana, Ë stato assicurato il 
ritorno alla completa opera-
tivit‡. Il gestore, ha gi‡ prov-
veduto allo smistamento di 
tutto il materiale in arrivo 
ed in transito e sta ora lavo-
rando,  su  tutti  i  turni,  al  
completo recupero dell�ar-
retrato del calendario ordi-
nario di consegnaª. �
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LA SPEZIA

» stata confermata l�esenzio-
ne  regionale  sui  farmaci  
analgesici  e  miorilassanti  
per combattere la fibromial-
gia: ´Avevamo avuto ampie 
rassicurazioni  al  riguardo,  
fa comunque piacere poter 
comunicare che Ë stata con-
fermata dalla giunta regio-
nale ligure la misura adotta-
ta  in  via  sperimentale  nel  
2023 - spiega l�assessore co-
munale spezzino alla Sanit‡ 
Giulio Guerri o Infatti Ë sta-

to previsto che le  persone 
con diagnosi di fibromialgia 
abbiano accesso gratuito ai 
farmaci analgesici e miori-
lassanti necessari per le loro 
cure. Un provvedimento a 
cui  abbiamo  lavorato  con  
particolare  impegno  come  
amministrazione comunale 
e che Ë un tassello del pi˘ 
ampio  lavoro  che  stiamo  
portando avanti per il pieno 
riconoscimento  di  questa  
malattia e un adeguato trat-
tamento socio-sanitario per 
coloro che ne soffrono. Fon-
damentale Ë  diffondere  la  
conoscenza della fibromial-
gia  anche  per  favorire  la  
comprensione da parte del 
prossimo di quelli che sono i 
disagi, le invalidit‡ e le soffe-
renze di chi ne Ë affetto di po-
ter assumere il prima possi-
bile coscienza della propria 
condizione cosÏ da poter go-
dere del  vantaggio di  una 

diagnosi tempestivaª. Sull�e-
senzione regionale dei far-
maci per curare la fibromial-
gia  determinante  Ë  stato  
l�impegno  del  presidente  
del Consiglio di Regione Li-
guria  Gianmarco  Medusei  
che ha sollevato in consiglio 
la problematica e si Ë battu-
to a favore dei farmaci gratis 
per gli ammalati. 

Un impegno, quello di Me-
dusei costante affinchÈ tutti 
quanti si possano curare sen-
za alcun problema ed avere 
l�accesso gratuito ai medici-
nali necessarie le mitigare le 
loro sofferenze. Infatti  an-
che alla Spezia il numero di 
persone affette da fibromial-
gia. una malattia che fino a 
qualche tempo era poco co-
nosciuta e che negli ultimi 
anni Ë aumentata anche tra 
la popolazione spezzina. �
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il concorso

Chirurgia Vascolare
lŽazienda sanitaria
assume due medici

lȅintervento del segretario comiti

´Mancano le garze
al Pronto soccorsoª
Denuncia della Cgil

Lȅassessore Giulio Guerri

LA SPEZIA

Asl5 ha assunto a tempo in-
determinato due medici di 
Chirurgia Vascolare. Si trat-
ta di  Simone Mambrini  e  
Alessandra Grieco. Il dottor 
Mambrini si  Ë piazzato al 
primo posto nella graduato-
ria del concorso bandito da 
Asl5 per medici specialisti e 
la collega anche lei al primo 
posto nella graduatoria dei 

medici specializzandi. L�as-
sunzione  dei  due  medici,  
per l�anno in corso, coster‡ 
ad Asl5 circa 112 mila euro. 
La  Chirurgia  Vascolare  di  
Asl5 assicura attivit‡ di dia-
gnosi e terapia ai pazienti af-
fetti da patologie vascolari, 
arteriose e venose. In parti-
colare vengono trattati pa-
zienti affetti da stenosi del-
la  carotide,  stenosi  della  
vertebrale,  stenosi  della  

succlavia, tumore del glo-
mo  carotideo,  aneurismi  
dell'aorta toracica ed addo-
minale. La patologia veno-
sa Ë trattata dall'equipe del-
la Chirurgia Vascolare pres-
so l�ospedale "San Bartolo-
meo" di Sarzana, eseguen-
do, in regime di Day-Surge-
ry, interventi chirurgici sia 
di tipo tradizionale come lo 
stripping safenico e sia di ti-
po  mini-invasivo  avvalen-
dosi delle tecniche pi˘ mo-
derne quali la radiofrequen-
za e il laser. 

L'equipe della Chirurgia 
Vascolare si occupa inoltre, 
in collaborazione con la Sc 
di Nefrologia, del confezio-
namento  di  fistole  arte-
ro-venose  per  dialisi  con-
venzionali  prossimali  e  
complesse oltre che dell'im-

pianto di protesi vascolari 
per dialisi. L'equipe di Chi-
rurgia  Vascolare  utilizza  
per le cura delle patologie 
vascolare sia tecniche classi-
che (chirurgiche) che endo-
vascolari,  quest'ultime  in  
collaborazione con l'equipe 
di radiologia vascolare . Le 
tecniche  chirurgiche sono  
tutte indirizzate verso la mi-
ni-invasivit‡ e quando pos-
sibile sono espletate in asso-
ciazione alle tecniche endo-
vascolari: tecnica ibrida. La 
stretta collaborazione con 
l'equipe di  Radiologia va-
scolare  consente  sempre  
all'equipe di Chirurgia Va-
scolare il corretto indirizzo 
terapeutico (chirurgico, en-
dovascolare,  ibrido)  per  
ogni paziente trattato. �
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era il 16 febbraio 1990 quando fu presentato il primo progetto
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Anziani assistiti. A distanza
Il telesoccorso diventa hi-tech
«Più vicini alle persone sole»
Attivato il servizio destinato ai tanti over 75 residenti in città e alle rispettive famiglie
Con un pulsante sarà possibile fra partire la segnalazione e la richiesta di intervento

LA SPEZIA

Far sentire la vicinanza ai più
anziani e fragili, a distanza. È
l’obiettico del servizio sperimen-
tale di teleassistenza gratuito in
questa fase sperimentale per
massimo 100 persone. Questo
tipo di supporto sarà attivato su
richiesta degli interessati, dei lo-
ro familiari o rappresentanti le-
gali attraverso la compilazione
della domanda di accesso al ser-
vizio che si potrà richiedere allo
Sportello di Cittadinanza. A for-
nire il software e l’hardware ne-
cessari per il monitoraggio è la
società Televita. Alle persone
aderenti viene fornito un pulsan-
te, da mettere al collo o come
braccialetto, che in caso di ne-
cessità una volta schiacciato
permette di far partire la segna-
lazione. Questo tipo di assisten-
za dà la possibilità ai soggetti an-
ziani o fragili di essere aiutati e
di sentirsi protetti restando a ca-
sa propria, si tratta di un mecca-
nismo particolarmente utile per
chi vive da solo.
Le funzioni messe a disposizio-
ne sono due: il telesoccorso, ov-
vero un sistema di assistenza te-
lematica a domicilio, idoneo a
garantire la pronta disponibilità
in caso di emergenze e la tele-
compagnia che permette un
contatto programmato capace
di favorire conoscenza e socia-
lizzazione. Grazie ad un telefo-
no o un dispositivo digitale forni-
to dall’azienda il soggetto ade-
rente potrà contare 24 ore su 24
sul collegamento con personale
qualificato pronto ad interveni-
re. Questa iniziativa ha quindi lo
scopo di testare il funzionamen-
to del supporto a distanza appli-
cato all’assistenza domiciliare e
alla comunicazione tra operato-
ri e assistiti. Sull’introduzione di
questo strumento l’amministra-
zione comunale ha sottolineato
l’importanza di impiegare la tec-

nologia al servizio del cittadino,
esigenza sempre più sentita in
una provincia e in una regione
con un numero consistente di
over 75. «Questa iniziativa è ri-
volta agli anziani e ai più fragili

della nostra comunità e rappre-
senta uno strumento in più per
garantire loro benessere e sicu-
rezza – ha dichiarato il Sindaco
Pierluigi Peracchini – si tratta di

un servizio tempestivo e veloce,
fornito da remoto tramite una
tecnologia che intende andare
incontro alla solitudine dei no-
stri concittadini più vulnerabili,
facendoli sentire più sicuri e in-
dipendenti». Il senso di questo
test è quello di provare a garan-
tire anche alle persone sole un
contatto costante, un’attenzio-
ne che permetta ai soggetti fra-
gili o anziani di essere curati,
ma anche di poter continuare a
vivere il proprio spazio domesti-
co.

Ginevra Masciullo
Nella foto: la presentazione
del servizio di telesoccorso

Museo

Lavori di manutenzione
Stop alle visite al Camec
per quattro mesi

LA SPEZIA

In programma oggi alle 17 al al
Circolo anziani di via Corridoni
7 la presentazione del libro “Da
zero a tre anni sviluppare ottimi-
smo e libertà” di Paolo O. Costi
(Edizioni Agorà). L’autore sarà
intervistato da Paola Bazzali, già
insegnante nei servizi educativi
comunali di Spezia e Sarzana, di-
plomata alla Libera Università
dell’autobiografia di Anghiari ri-
conosciuta dal Ministero.
L’evento è organizzato dall’Aps
’Coro’ Centro studi di scienze
sanitarie e sociali di Spezia e dal
Circolo Anziani di Piazza Brin.

LA SPEZIA

Nella Chiesa di Santa Maria As-
sunta in piazza Beverini in pro-
gramma domenica 21 gennaio
alle 10 avrà luogo la Santa Mes-
sa di ringraziamento, presiedu-
ta dal Vescovo Monsignor Luigi
Ernesto Palletti. Da 11 anni nella
Cappella del Crocifisso, in via
Rattazzi 82, è presente un luogo
dedicato alla continua adorazio-
ne a Dio. Tutta la cittadinanza è
inviatata a questo momento co-
munitario nel ringraziamento.
L’adorazione è sostenuta da per-
sone che offrono volontaria-
mente un’ora settimanale dinan-
zi a Gesù Eucaristia.

IL SINDACO

«Uno strumento in più
per garantire
il benessere
e la sicurezza
dei più fragili»

24 ORE
Fatti e personaggi

LA SPEZIA

Stop alle visite al Camec per i
prossimi quattro mesi. Il Centro
d’Arte Moderna e Contempora-
nea, come informa il Comune di
Spezia, rimarrà infatti chiuso
temporaneamente per quattro
mesi ai visitatori per attività di
disallestimento, manutenzione
e interventi alla struttura che sa-
ranno attivati con risorse dona-
te da Fondazione Carispezia, in
vista della nuova valorizzazione
del museo.

Via Corridoni

Infanzia e ottimismo
Costi presenta il libro
al Circolo anziani

Fede

Messa di ringraziamento
domenica 21 nella chiesa
di Santa Maria Assunta
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SARZANA

Nato a Sarzana quasi trent’anni
fa, Jonathan Lazzini – attore, re-
gista e scrittore – da tempo sta
facendo parlare di sé per via dei
suoi successi artistici e profes-
sionali. Lo scorso 14 dicembre
grazie al suo testo “Camaleonti.
Trilogia” Jonathan si è infatti ag-
giudicato, ex aequo con Giulia
Asselta, la vittoria nella sezione
letteratura del prestigioso pre-
mio Giovanni Testori. Vittoria
che lui stesso ha definito del tut-
to inaspettata. «Lo scorso mar-
zo mi trovavo a Pesaro insieme
al regista Antonio Latella con
cui stavo lavorando a un proget-
to proprio su Giovanni Testori –
ha spiegato Jonathan Lazzini –.
A lui Giuseppe Frangi, nipote di
Testori, ha chiesto di indicare
uno scrittore under 35 da candi-
dare al premio e lui ha scelto
me. Già questo per me è stato
motivo di enorme soddisfazio-
ne».
Così Jonathan a cavallo tra ago-
sto e settembre ha inviato il suo
testo incentrato sulla figura del
camaleonte, in cui si succedo-
no monologhi di tre personaggi
realmente esistiti. Protagonisti

sono un pugile argentino, un at-
tore tedesco e un attore e poeta
romano che nella vita hanno ce-
lato, come fa il camaleonte, un
aspetto che li ha contraddistin-
ti. Se per i primi due personaggi
quella caratteristica in un primo
momento nascosta, che poi si è
inevitabilmente rivelata è stata
la violenza, per il terzo, data la
sua indole autodistruttiva, è sta-
to invece il talento. «Erano pas-
sati mesi e al premio Testori non
stavo più pensando – ha prose-
guito Jonathan -. Era esattamen-
te l’11 dicembre mi trovavo sul

divano a casa di mia madre
quando mi è arrivata la chiama-
ta di Giuseppe Frangi per comu-
nicarmi la vittoria del premio Te-
stori, la cui premiazione era pre-
vista tre giorni dopo al Castello
Sforzesco di Milano. È stato un
onore enorme anche se devo
ammettere che ritrovarmi in
quel contesto molto elegante
con il mio vestito di Zara mi ha
fatto sorridere».
Per festeggiare la vittoria di Jo-
nathan – diplomato nel 2021 alla
scuola per attori Luca Ronconi
del Piccolo Teatro di Milano, di-

retta da Carmelo Rifici e nel
2023 assistente alla regia di Vi-
co Quarto Mazzini per La Fero-
cia di Nicola Lagioia e di Anto-
nio Latella per il progetto Botte-
ga Amletica Testoriana – la città
Sarzana, con particolare riferi-
mento a Gli Scarti e la compa-
gnia Ordinesparso, ha deciso di
organizzare una giornata per
omaggiare il proprio concittadi-
no. Questo sabato, alle 18.30, al
ridotto del teatro Impavidi Jona-
than Lazzini salirà sul palco
«non senza imbarazzo» insieme
al maestro Giovanni Berretta,

con cui Jonathan collabora atti-
vamente da tempo, i cantautori
Manuel Apice e Davide Giromini
e lo scrittore, amico e già vinci-
tore del premio Campiello Ber-
nardo Zannoni. A portare i saluti
di Sarzana al vincitore del pre-
mio Testori ci penserà la sinda-
ca Cristina Ponzanelli, mentre a
moderare l’incontro sarà il gior-
nalista Alessandro Grasso Pero-
ni. I biglietti per partecipare
all’evento sono disponibili sulla
piattaforma Vivaticket al prezzo
simbolico di 2 euro.

Elena Sacchelli

Arcola

Si insedia stamani
il consiglio comunale
dei ragazzi formato
da quattordici studenti

Attore, regista e scrittore
Premio Testori a Jonathan Lazzini
per la sua trilogia sui camaleonti
Il talentuoso trentenne sarzanese ha conquistato la giuria con un testo dedicato a personaggi reali
Incontro sabato pomeriggio al Ridotto del Teatro degli Impavidi per festeggiare insieme il riconoscimento

L’associazione Alzheimer dedica un approfondimento alla malattia ’silenziosa’
che devasta la vita di molti (foto di repertorio)

Malattia di Alzheimer e demen-
ze senili: patologia spesso invisi-
bile, subdola, ma in grado di de-
vastare la persona e incidere sul-
la vita dei familiari che le stanno
accanto. Per informare e sensi-
bilizzare, venerdì alle 17 nella sa-
la consiliare del Comune di Sar-
zana si svolgerà l’incontro aper-
to a tutti “Di memoria si vive, si
muore, si rinasce”, organizzato
dall’associazione malati Alzhei-

mer della Spezia, con il patroci-
nio del Comune e il contributo
di Fondazione Carispezia. Inter-
verranno Stefano Serenthà, ge-
riatra e formatore degli operato-
ri geriatrici delle strutture per
anziani nell’ambito del progetto
Exameron a Milano, e Elena Ca-
rabelli, neurologa, esperta in
malattie neurodegenerative e
membro del Centro disturbi co-
gnitivi e demenze dell’Asl 5
Spezzino. Il pubblico potrà inte-
ragire nella conversazione con i
relatori, per meglio conoscere
queste malattie ad alto impatto
sociale, che gravano non solo

su chi ne è affetto ma anche su
chi vive loro accanto e se ne
prende cura. Elena Mele, attrice
della Compagnia degli Evasi,
leggerà brani di giornalisti e
scrittori che hanno avuto fami-
gliari ammalati. Le letture saran-
no accompagnate da brani mu-
sicali eseguiti dalla polistrumen-
tista e cantante Ilaria Biagini.
Verrà inoltre presentata la rete
dei servizi presente sul territo-
rio della Val di Magra e su ciò
che l’Asl 5 Spezzino, e in partico-
lare il distretto 18, offre per la
diagnosi della malattia e per
l’iter successivo.

PRONTO SOCCORSO

«Manca materiale
infermieristico»

«Abbiamo ricevuto molte
segnalazioni da operatori
e utenti sulla mancanza di
materiale infermieristico
al pronto soccorso di
Sarzana: Asl intervenga
subito». Lo scrive Luca
Comiti, segretario della
Cgil, che continua:
«Manca il cotone (in alcuni
reparti dell’ospedale se lo
sono comprato), mancano
gli aghi cannula. Al
Distretto 17 di Ceparana
mancano siringhe, garze,
medicazioni avanzate per
il servizio domiciliare e
ambulatoriale. Una
situazione vergognosa,
che avevamo già
denunciato per Spezia. La
direzione Asl che fa?
Chiediamo al presidente
della Conferenza dei
sindaci Peracchini di
attivarsi per salvaguardare
la salute dei cittadini».

Si insedia stamani alle 9.15 ad
Arcola in sala Pentagona il
consiglio comunale dei
ragazzi. E’ composto da 14
alunni delle scuole del
territorio: 4 delle primarie di
Ponte, Ressora e Romito, 10
delle medie di Arcola e Romito

Meritate
soddisfazioni
per Jonathan
Lazzini, attore,
regista e
scrittore, che
sabato
incontrerà i
suoi
concittadini al
Ridotto degli
Impavidi

Alzheimer Incontro per informare e sensibilizzare
Nella sala consiliare
“Di memoria si vive,
si muore, si rinasce”



Il caso

Bimbi disabili, otto mesi
per il certificato della legge 104
Un’odissea l’iscrizione all’asilo

di Michela Bompani

La metà delle nuove grandi appa-
recchiature  per  risonanze,  tac  e  
ecografie previste dal Pnrr in Ligu-
ria potrebbe essere a rischio, a cau-
sa della revisione da parte del go-
verno del Piano e il rinvio di due 
anni del termine per l’acquisto pre-
visto dalla  Missione 6,  Salute.  Si  
tratta di  una trentina di “grandi 
macchinari” su un totale di 61 in-
stallazioni previste, per un valore 
complessivo di 28,5 milioni di eu-
ro. 

Suona l’allarme il gruppo regio-
nale Pd che, oggi, chiederà una ri-
sposta immediata, in consiglio re-
gionale,  all’assessore  alla  Sanità,  
Angelo  Gratarola:  «Che  impatto  
avrà questo rinvio sulla nostra Re-
gione? Sull’acquisto e soprattutto 
sull’entrata in funzione delle nuo-
ve strumentazioni: quali ritardi ci 
saranno?», denuncia il capogrup-
po regionale Luca Garibaldi. 

Suddivisi nelle cinque Asl e nel-
le più grandi aziende ospedaliere, 
oltre la metà delle grandi apparec-
chiature, però, sono già state in-
stallate e collaudate e una parte è 
già funzionante. L’operazione oc-
cupa una delle quattro azioni del-
la Missione 6 del Pnrr che include 
Case di Comunità, Ospedali di Co-

munità, Centrali operative territo-
riali e, appunto “grandi apparec-
chiature”.  Complessivamente,  in  
Liguria comprende l’installazione 
(e in molti casi implica interventi 
strutturali  prima  della  messa  in  
opera), il collaudo e il training del 
personale  per  undici  nuove  tac,  
cinque risonanze magnetiche, di-
ciotto sistemi radiologici fissi, otto 
agiografi, una Camera Gamma, sei 
mammografi, una tac-gamma ca-

mera integrata, due pet, nove eco-
tomografi. Peraltro la stessa Regio-
ne Liguria, come previsto, integra 
i fondi Pnrr con altri 8,2 milioni di 
euro portando l’operazione di rin-
novo delle attrezzature medicali a 
un valore di oltre 36 milioni. 

«All’interno della proposta di re-
visione del Pnrr, il Governo Melo-
ni, dopo aver proposto il taglio di 
un terzo delle Case di Comunità e 
degli Ospedali di Comunità, ha rin-

viato di due anni anche l’attuazio-
ne di una misura importantissima, 
fondamentale per l’abbattimento 
delle liste di attesa, oltre che per 
garantire un’elevata qualità delle 
prestazioni — spiega Garibaldi — in-
terrompendo il processo di sostitu-
zione delle grandi apparecchiatu-
re medicali obsolete».

La Regione Liguria prima di tut-
to sottolinea di non aver avuto al-
cuna  comunicazione  ufficiale  di  

differimento rispetto alla  Missio-
ne 6 da parte del governo, fa anche 
sapere che il programma di acqui-
sizione,  installazione  e  collaudo  
non ha subito rallentamenti in Li-
guria e i tempi di entrata in funzio-
ne dell’intero pacchetto non do-
vrebbero essere messi in discussio-
ne. «L’ultimazione di tutte le pro-
cedure di acquisizione e installa-
zione delle grandi apparecchiatu-
re del programma regionale, com-
presa l’esecuzione dei lavori neces-
sari, è prevista entro il 31 dicembre 
2024. Ad oggi, quindi, non risulta 
necessario  usufruire  del  differi-
mento della scadenza approvato 
dalla rimodulazione europea del  
Pnrr». Nello specifico, su 61 grandi 
apparecchiature, «26 grandi appa-
recchiature sono state acquistate 
e installate», spiega Regione Ligu-
ria. Per le restanti, nella maggior 
parte dei casi le gare sono comple-
tate: «Per tre macchinari mancano 
solo la consegna e l’installazione, 
per altri trenta la gara è conclusa 
ma  occorrono  interventi  prope-
deutici all’installazione che vanno 
eseguiti».  Infine  ci  sono  ancora  
due gare in corso per altrettante 
strumentazioni che prevedono, ol-
tre consegna, installazione e col-
laudo, lavori strutturali agli ambu-
latori che le ospiteranno. 

La garante per i diritti
dell’infanzia ha scritto 

a Comune e Ufficio 
scolastico per chiedere 
di agevolare le famiglie

di Erica Manna

Interviene la garante regionale dei 
diritti  dell’infanzia Guia Tanda, a 
pungolare Comune e Ufficio scola-
stico regionale: con una lettera che 
è una sollecitazione a facilitare l’i-
scrizione dei bambini disabili negli 
asili nido e nelle scuole materne ed 
elementari. Chiede«maggiore com-
prensione e disponibilità da parte 
delle istituzioni, che debbono ave-
re un occhio di riguardo per le bam-
bine e i bambini in stato di difficol-
tà, agevolando le pratiche burocra-
tiche delle famiglie». Il problema — 
già posto l’anno scorso dall’allora 
garante Francesco Lalla — si è ripre-
sentato identico. A dare battaglia 
sul tema è Marco Macrì, padre di un 
bambino disabile e in prima linea 
nel portare le richieste delle fami-
glie tanto da aver scritto anche al 
presidente della Repubblica Sergio 
Mattarella:  la questione,  infatti,  è 
che per poter preiscrivere i bambi-
ni con disabilità ai nidi e alle scuole 
è necessario presentare il riconosci-

mento della 104, come previsto dal-
la normativa. Ma per genitori che 
già lottano con graduatorie ingolfa-
te per poter accedere alle terapie 
riabilitative è l’ennesimo ostacolo. 
I  ritardi nel  riconoscimento della 
104, infatti, hanno un effetto domi-
no sulle iscrizioni ai nidi e alle scuo-
le. E la procedura si ingolfa perché 
a monte c’è la lunga attesa dell’ap-
puntamento per la visita — effettua-
ta da Asl3 — necessaria per la certifi-
cazione. Così, tante famiglie si tro-
vano a non riuscire a ottenerla en-
tro i tempi di legge. In media, sotto-
linea Macrì, la 104 viene concessa 
dopo 248 giorni: invece di 120. «Per 
l’ennesimo anno i tempi di certifica-
zione dell’invalidità civile sono fuo-
ri dal bacino di legge, intorno agli 

otto mesi — attacca Macrì — per que-
sto serve una deroga: poter inserire 
lo stato di disabilità del proprio fi-
glio o figlia con il modello C che at-
testa l’attesa della verifica dello sta-
to di salute del minore». Per sbloc-
care  l’impasse,  chiede  dunque la  
stessa garante Tanda, sia sufficien-
te presentare il modello C, inserito 
sul  portale dell’Inps  a  settembre,  
come è  già  accaduto negli  scorsi  
due cicli scolastici: «I servizi sociali 
ed educativi degli enti locali — pun-
gola la garante — devono essere at-
tenti ai bambini e alle loro esigen-
ze,  in  misura  ancora  maggiore  
quando ne è accertata una partico-
lare fragilità e debolezza, per rag-
giungere l’effettiva  inclusione  so-
ciale e dare piena applicazione alla 
Convenzione dei diritti del bambi-
no del 1989». E ancora: «I responsa-
bili politici e gli operatori — incalza 
Tanda — possono essere la sponda 
necessaria per una risposta più cor-
retta alle fragilità dei minorenni af-
finché queste non divengano vulne-
rabilità più rilevanti». 

k I piccoli
Il riconoscimento della disabilità richiede tempi troppo lunghi
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jDiagnostica
Una Tac, 
esempio di una 
delle nuove 
apparecchiature
sanitarie 
finanziate dai 
fondi Pnrr, in 
Liguria sono 61 
per un 
investimento 
complessivo di 
28,5 milioni di 
euro, sono 
suddivise tra le 
cinque Asl e le 
più grandi 
aziende 
ospedaliere 
della regione

©RIPRODUZIONE RISERVATA

Risonanze, Tac ed ecografi sono finanziati dalla missione 6, ma la revisione del piano da parte del governo
potrebbe far slittare l’acquisto dei macchinari, l’allarme lanciato dal Pd. La replica della Regione: “Nessun ritardo”

La salute

Fondi Pnrr, rischiano di saltare la metà
delle nuove apparecchiature sanitarie
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